

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA

# EL ECO

CARTAGENA.

En diez...  
Trimestre... 21.  
FUERA DE ELLA.  
Trimestre... 30.

STRADA  
rs.  
4.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL

# DE CARTAGENA.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripción.

CARTAGENA

(SEGUNDA EPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Liberato Montells, Mayor 24.

Viernes 1 de Agosto

## El Eco de Cartagena.

### A PROPOSITO DEL CONGRESO DE BRUSELAS.

Los periódicos han publicado el proyecto que el gobierno ruso debe proponer en el próximo Congreso de Bruselas. Es un proyecto de codificación internacional de la guerra; para introducir en ella la humanidad en la posible medida. ¡Introducir la humanidad en la guerra! ¡Que paradoja á primera vista! ¡Que ironía!

Esta tentativa, que une los puntos extremos, es muy curiosa, pues lo que depone la mezcla de civilización y de barbarie que caracteriza á nuestro siglo, y que le hace vergonzoso de sí mismo en sus horas de reflexión.

El gobierno ruso, al tomar la iniciativa de semejante proyecto, manifiesta bastante claro que no cree en la próxima extincion de las causas de guerra; pues el código no sería aplicable á las guerras del pasado. Mucho tendrían que hacer, si tuviera efecto retroactivo, en atención á que la historia brota sangre y solo nos ofrece batallas sobre batallas en cada una de sus páginas.

A este propósito, hemos encontrado recientemente en la pluma de un publicista que no tiene la costumbre de hablar por casualidad el siguiente juicio, como resumen de algunas consideraciones generales sobre la política de la guerra.

«Lo que en todos los casos hay de seguro es que el génio humano jamás nos impide tanto ni nos parece más grande que cuando brilla en estas dos cosas, la política y la guerra, cosas ambas de que parece que la humanidad hubiera podido prescindir. Es la tradición inmemorial de nuestro juicio, que no podemos, pues, atribuir y que, por otra parte, se justifica siempre de eter-

na naturaleza, en todo estado de causa, por la razón que ha dado Armando Carrel. Segun ha observado este, la política y la guerra implican el pensamiento y la acción; solicitan todas las facultades y permiten ve al hombre por entero, no siempre en el ejercicio de todas las virtudes sino en el desarrollo de todos sus medios. Mirad las obras de los poetas, de los sábios, de los oradores mas célebres. Sus obras, aunque bellas, no nos diran nunca de que temple fué su alma. Mirad, por el contrario, las acciones de los generales y de los hombres de Estado; siempre leeréis en ellas su caracter y su talento, porque se gobierna y se combate con el alma entera. Entendiendo, sin embargo, que gobernar no significa administrar una prefectura, y que combatir no significa cargar á la cabeza de un regimiento de otro modo, sería preciso dar á la alma y un talento á muchos gentos.

«Pensar con fortaleza, claramente en el fondo de su gabinete es muy bello sin duda; pero pensar con la misma fortaleza y claridad en medio de las balas, es el ejercicio mas completo de las facultades humanas.»

Esta manera de discurrir sorprende en un republicano, pues si pensaba así, el héroe por excelencia de Carrel debía ser Napoleon y no Washington, toda vez que ningun hombre ha pensado con tanta fortaleza y claridad en medio de las balas como el vencedor de Austerlitz y de Marengo.

Es curioso colocar junto á la opinion de Armando Carrel sobre este punto la de Pablo Luis Courier, casi su contemporáneo, hecho periodista como él, después de haber sido soldado, y que como él continuó siendo hombre de acción, escritor militante en esa guerra de los partidos que se llama la política.

«Aquellos cuya fama queda tan cara al género humano, que dejan en pos de sí un ruido, un recuerdo mezclado con el de famosos de sastrés; pero a la que sea propiamente suyo; ningun monumento; ninguna obra de la inteligencia que los represente ante los hombres. Mer-

ced á las artes, que el mundo ve, viven en la memoria, y su gloria, siempre independiente del trabajo de otro, parece si alguien no se llama el trabajo de conservación, que es en realidad una gloria que no deja timbro alguno? ¿Qué es un nombre eternamente solo en la posteridad? Los hombres que en el mundo no mueren son aquellos cuyo pensamiento vive siempre.

«Alejandro fué gran guerrero, segun se dice, y quiero creerlo; mas Homero es gran poeta, y lo veo, lo juzgo por mí mismo, y sólo admiro es con pleno conocimiento, no por la fé de las tradiciones. Rafael respica todavía y habla en sus cuadros, la Fontaine me es mas conocido que si viviéndolo viese, sin leer lo que ha escrito.

«Hasta se puede decir que esos hombres ganan con morir, y que sus almas, que han puesto enteras en sus obras, parecen en ellas mas nobles y mas puras, desprevistas de lo que tenían de la humanidad; pero vuestros guerreros, sus tambores, sus trompetas, constituyen todo su ser, y perdiendo eso, que vivan ó que mueran, quedan convertidos en la nada.

No trato de conciliar á Carrel con Luis Courier; pero consigno, con el publicista que me proponia la ocasion de ponerlos frente á frente, que en efecto la tradición inmemorial de nuestro juicio hasta aquel día coloca en primera fila á los hombres de guerra y á los hombres de Estado, y sobre todo á aquellos que se han mostrado hombres de guerra al mismo tiempo que hombres de Estado y despreciadores de la libertad á la vez que adoradores de la gloria.

(La Lealtad.)

### Correo general.

Segun telegrama oficial de Bagdad, fechado el 27 del pasado, habia cesado la peste que alligia á varios pueblos de Mesopotamia, sin que desde el 16 haya vuelto á sentirse novedad.

En el consejo de anoche quedaron aprobados al fin varios indultos de guerra, que hace tiempo dijimos se hallaban pendientes. En virtud de estos indultos, se conmuta la última pena á varios reos que desde hace algunos meses estaban esperando un fallo definitivo respecto de su suerte. Alguna de las causas á que estos indultos se refieren comprenden á mas de 20 penados.

Parece que no se confirma la noticia del importante encuentro que se dice ocurrido entre el general Merelo y los facciosos en Castellfullit. El encuentro, segun las últimas noticias, no tuvo la importancia que se le ha atribuido.

Por carta del mismo general Zavala recibida hoy nos consta que ni piensa regresar por ahora á Madrid, ni ha dimitido, y que su salud es completamente buena en estos momentos.

Segun cierto periódico, se decía ayer que el partido radical acepta la jefatura del señor Castelar, dejando á un lado al señor Martos con su fracción. En esto no hay exactitud. Hay sí varios radicales que desean la union de los señores Castelar y Zorrilla, y otros que opinan de distinto modo; pero ni hay pensamientos concretamente formulado, ni gestión autorizada, no pasando todo ello de aspiraciones conciliatorias de algunas agrupaciones.

### Noticias de Marina:

Han sido nombrados respectivamente comandantes del vapor «Pizarro» y goleta «Edetana», el capitán de fragata D. Carlos Ruiz y teniente de navío de primera clase D. Jacobo Varela.

Se ha dispuesto que el teniente de navío de primera clase don Joaquin Ibañez sea relevado del cargo de profesor de la Escuela naval flotante por haber cumplido el tiempo reglamentario.

Se ha concedido la cruz blanca de primera clase del Mérito Na-